Weekly Report, Gujyo nagaragawa Rotary Club D 2 6 3 O 2022.7~2023.6



# 郡上長良川ロータリークラブ

クラブテーマ

会長:小島正則 副会長:山下 誠 幹事:松森正和

例会日:毎週水曜日 18:30~ 例会場及び事務所:白鳥町農業指導研修センター2F

TEL: 0575-82-3822 FAX: 0575-82-5191E-mai: gsrc@abelia.ocn.ne.jp 発行 クラブ会報委員会

## 第2101回 令和5年3月22日(水)

# 本日の行事 高鷲例会 (外来卓話:タキマタ会 仲谷様、野田様)

2022-23 年度

小島正則会長

幹事報告

松森正和幹事

本日のお客様 タキマタ会代表 仲谷志保様

野田育子様

\* ガバナーエレクト事務所より次年度クラブー覧表確認の件

### 第2100例会報告

#### 会長挨拶

2022~23 年度 島崎秀樹直前会長

皆さん今晩は。本日は小島会長がお休みの為、久しぶりに会長挨拶を致します。

今冬は雪も思いのほか降らず、よかったと思います。ただスキー場ではもっと降ってほしかったと思います。東京では桜が開花したと聞きました。2、3週間後にはこの辺りも咲いてくれないかと期待しております。

うちの会社の近くに奥田建設があります。この会社は手広く事業を行っております。社長の家は、雨が降るとすぐ避難勧告が出る地域にありますが、それも3月には解消するとの事です。その会社が今新規事業で、他の会社とタッグを組むのですが、それがハウス栽培で作るバナナです。郡上でバナナを作るのはどうなのかと思っていますが、タッグ相手が大坂の会社で、現在岐阜の北方の方で実際にハウスを作ってやっているそうです。その仕組みを使えば郡上でも出来るのではないかという事で、三反ほどの田んぼをかさ上げしてハウスを作るという仕事をしています。自分もこんな寒い所でバナナと思いましたが、考える人が考えると、どこでも作れるんだと思いました。年間通して色々な果物が手に入ります。輸入しかり、国内生産しかりです。しかし輸入した物よりも国産品の方が安心します。話は変わりますが、ウクライナの戦争は1年を超えました。後先見えないのが実情で、1年超えてくると惰性になってしまいます。かつてのフォークランド紛争やイラン・イラク戦争、中東戦争なども掛かってくるように、各国間の話が長引いてくると、世もするといつもの事だと感じてしまいます。ですけれどもやはり、戦争というのはいけないという事は声高らかに言っていきたいと思いますし、水・食料等の衛生についても、このような場合、今まではよかったけど、非常時になると危険が伴ってきます。そういう所に対して、ロータリーの方で手を差し伸べていきたいと思いま

す。この後は紙芝居の披露がございますので、楽しみに していてください。これで会長の時間を終わります。あ りがとうございました。

#### 紙芝居披露と贈呈式

国際奉仕 · 青少年委員会

郡上市図書館館長 片桐一男様をお招きして、完成した 紙芝居披露と贈呈式を行いました。

「谷川の増水」「正月の御馳走」の2種類をそれぞれ大判 含めて6冊を贈呈。片桐館長より「子供達だけでなく、 第 担当要員会 までみます。

The property of the property

介護施設でも大変喜ばれている」とのお話でした。委員会の皆さんには紙芝居を披露していただきました。

会員3分間スピーチ

寺田正実君

先日、図書館で新刊を借りて読んでおります。日本の林業の草創期の方で、東大の林科を創設したり、外

国まで行って勉強をしながら日本の林業の学問の元を作った方です。その方が最終的には学校の先生であり ながら800億ほどの資産を作られ、その後寄付されます。また日本の公園に携われた方で、全国の公園を明 治の頃で23ヶ所ほど回られて、岐阜県では養老公園を作られました。秀逸たるものが明治神宮のある公園で す。千葉県の演習林や北海道の演習林、自分が大事にされた芦尾鉱山の山で色々されたそうです。読んでい ると、これはその方ではないですが、その方も振興されましたが「山高れど貴(たっと)からず、樹(き) あるをもって貴しとなす」山は高いだけではなく、そこに木があってこそ山の価値があり、自然の価値があ るという意味で、昔の教えの中の一説が書かれていました。木の太さが大きいと昔は良かったのですが、今 は適切な大きさ20~30cmくらいの太さが喜ばれています。木というのはすべて利用されますが、実は下か ら 50 c m位は捨ててしまっています。私が社会人になった時 19 歳でしたが、現在の明宝スキー場の山に入 った時、木を切った後は山焼きをしていました。一度に 20ha ほどの山焼きをしましたが、それはすごいもの でした。山に木を植えれば補助金がでましたので、じか差し造林といって、立っている木の枝を斜めにして さしました。芽は出てきましが、売れるものではなかったと思います。その頃の女性は1日200本くらいの 苗を植えられ、男性は300本ほど植えました。昭和45年頃の賃金は女性で1日750円、男性は1500円くら いでしたが、どんどん賃金は上がってきました。木を切る人は1日2万円でしたが、その後は白狼病になっ ていました。僕の上司もほとんど東大の林業を出たりばかりででしたが、中には一物を持った人が見え、日 本の資源は山の木と田んぼの米であると言われました。その頃の林業は70~80%国産を使っていました。あ る程度木の事が分かる頃には、外材がどんどん入ってきました。こんな素晴らしい山が目の前にあるので、 皆さんもただ眺めるだけでなく、先人たちが植えられた山をどうやって生かしていくか考えていただくと、 国産の物で自分たちの住処が出来るのではないかと思いました。山の話もあるかなと思いましたので、お話 をさせて頂きました。ありがとうございました。

## 委員会報告・地区財団委員 羽土洋司君 「ウクライナ支援後の報告」

=⊐BOX

二コBOX委員会 清水英志君

松森正和君 暖かくなってきました。今年はクラブで花見を計画しております。楽しみです。

寺田澄男君 片桐図書館長様、夜分ようこそ、歓迎致します。

**藤代昇君** 郡上市図書館 片桐館長、本日はご苦労様です。紙芝居を大いに活用してください。図書館にはいつもお世話になっています。

**寺田正実君** 館長さん、来訪ありがとうございます。いつも楽しく図書館利用させていただいています。

**美谷添里恵子君** 郡上市図書館館長 片桐様、本日はようこそお出で下さいました。楽しみでいって下さい。 山口里美君 片桐様、ようこそ郡上長良川 RC へ。これからもよろしくお願いします。

**井俣愛美君** 無事に14日に男の子が産まれました。初孫はかわいいです。

遠藤正史君 図書館長 片桐様、本日はご苦労様です。

**杉山賢君** 片桐館長様、ようこそお出で下さいました。昨日、高山へ行ったら約8割の人が屋外でもマスク 着用でした。2割の非着用者もほとんどが外国人で、中々身についた週間は直りませんね。ちなみに園でも 今週よりマスクは自由としましたが、マスクなしは30%位です。

若尾隆司君 本日の紙芝居楽しみです。よろしくお願いします。

尾村忠雄君 片桐図書館長様、本日はご苦労様です。よろしくお願いします。

同文 大村太郎君、羽土洋司君、石徹白秀也君、原義明君、畑中知昭君 佐藤備子君、清水英志君、鷲見啓見君 次回行事予定

3月26日 PETS (名鉄グランドホテル)

3月29日 休会

出席報告出席報告出席委員会。若尾隆司君

	会員数	出席者数	欠席者数	補正者数	出席率	出席免除
第 2099 回	3 2 名	2 1名	9名	1名	70. 97%	1名
第 2100 回	3 2 名	2 1 名	9名	1名	70. 97%	1名